

<b>Drucksachen-Nr.</b>	<b>175 / 2015</b>
<b>Einreicher:</b>	<b>Fraktionen CDU, Bündnis 90/ Die Grünen und weimarwerk bürgerbündnis e.V.</b>
<b>Datum der Sitzung:</b>	<b>16.09.2015</b>
<b>beantwortet durch:</b>	<b>Oberbürgermeister, Herr Stefan Wolf</b>

### **Einbeziehung der Ortsteilräte in das Ratsinformationssystem**

Die Fraktionen CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und weimarwerk bürgerbündnis fragen den Oberbürgermeister:

#### Frage 1:

Ist beabsichtigt, auch den Ortsteilräten Zugang zu den für sie relevanten Unterlagen im Ratsinformationssystem zu gewähren, sie also ggf. eingeschränkt einzubeziehen?

#### Antwort:

Zunächst möchte ich zum besseren Verständnis einmal erläutern, dass das Ratsinformationssystem aus drei Teilen besteht: aus dem Mitarbeiterinformationssystem, dem Gremieninformationssystem und dem Bürgerinformationssystem.

Im Gremieninformationssystem werden zukünftig alle für Stadtratssitzungen und Ausschusssitzungen zu ladenden Mitglieder (Stadratsmitglieder, sachkundige Bürgerinnen und Bürger in den Ausschüssen, Ortsteilbürgermeister) mittels persönlicher Kennung Zugriff haben. In diesem System sind die Mitglieder den Gremien zugeordnet.

Um eventuell den Ortsteilratsmitgliedern Zugriff hierauf zu gewähren, wäre es erforderlich, dass die Einladungen zu den Ortsteilratssitzungen (dies betrifft 13 Ortsteile, mit 94 Ortsteilratsmitgliedern) ebenfalls über das Stadtratsbüro erfolgen. Derzeit erfolgen die Einladungen zu den Sitzungen der Ortsteilräte über die jeweiligen Ortsteilbürgermeister. Das Stadtratsbüro hat auch keine Kenntnis über die Sitzungsdaten und die Tagesordnungen, so dass hier auch keine Zuordnungen vorgenommen werden können.

Ob dies perspektivisch einmal anders ablaufen soll, muss zu einem späteren Zeitpunkt gemeinsam mit den Ortsteilbürgermeistern einmal diskutiert werden.

Zunächst ist geplant, dass alle Ausschusssitzungen und alle Stadtratssitzungen ordnungsgemäß über dieses System abgewickelt werden.

Die Ortsteilratsmitglieder werden aber über das Bürgerinformationssystem, welches über die Homepage der Stadt Weimar eingebunden wird, Zugriff auf alle öffentlichen Informationen haben.

#### Frage 2:

Wann wird das Ratsinformationssystem starten?

#### Antwort:

Wie im HPA bereits mehrfach angekündigt, wird Anfang Oktober eine Testphase mit den Fraktionsbüros starten. Die Termine mit den jeweiligen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern

sind bereits vereinbart. Aufgrund der Erfahrungen und Anregungen werden sicherlich bis Ende des Jahres noch einige Änderungen vorzunehmen sein.

Anfang Januar 2016 – ein genauer Termin ist noch zu vereinbaren – sollen dann alle Stadtratsmitglieder, sachkundigen Bürgerinnen und Bürger und Ortsteilbürgermeister mit eingebunden werden. Zum gleichen Zeitpunkt startet dann auch das Bürgerinformationssystem über die Homepage der Stadt Weimar.

Das Projekt „Ratsinformationssystem“ ist ein Projekt, welches sicherlich noch weiter ausbaufähig ist (z.B. Einpflegen der alten Legislaturperioden für Recherchezwecke). Aus diesem Grunde möchte ich an Sie alle appellieren, dies bei den Diskussionen zu den nächsten Haushalten mit zu beachten.